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孝女青二子きざも委員会

言青 原頁 一覧

平成30年9月11日 （火）

○子ども青少年局関係

（保留分）

平成27年請願第12号 児童発達支援センターの充実を求める件

○

平成27年請願第16号 安心して子供を産み育てられるよう保育の公的責任の堅持と保育施策

の拡充を求める件

名東区の公立保育所を廃止・民営化せず、必要な認可保育所の増設を

求める件

子供たちが健やかに育つために、休日保育事業、病児・病後児デイケ

ア事業及び一時保育事業の拡充を求める件

子供たちが健やかに育つために公的保育制度の堅持を求める件

（第2項、第3項、第5項、第7項（2）、 （3）、第8項（1）、 （2）、

第9項（1）、 （5）、 （6）及び（7）イ）

全ての子供たちに豊かな育ちを保障し、名古屋の保育・子育てを豊か

にすることを求める件

写

平成29年請願第6号
の

平成29年請願第19号

平成29年請願第22号

平成29年請願第23号

○教育委員会関係

（保留分）

平成27年請願第10号

平成29年請願第13号

平成30年請願第1号

千種図書館の新築等を求める件

などやアクティブ・ライブラリー構想に関する件

名古屋市図書館の縮小及び民間活力の導入をやめることを求める件

○
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名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること等を求める件

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

○

平成29年請願第22号 子供たちが健やかに育つために公的保育制度の堅持を求める件

（第9項（7）ア）

○

平成30年請願第2号 子供と保護者が安心できる少人数学級の実現を求める件
今
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平成27年請願第12号

児童発達支援センターの充実を求める件

請願者 守山区中新5番14号セピアコート103号

地域療育センターの早期建設を実現させる会

今村絵理奈

要旨＝

地域療育センターを含み、現在、市内に市の児童発達支援センターは10カ所あり、

児童発達支援センターには、毎日さまざまな障害を持つ子供たちが通っている。地域

療育センターの通園部は、どんなに障害が重い子供たちでも0歳から通うことができ

る場として整備されてきた。しかしながら、児童発達支援センターに通園を希望する

子供たちの数に比べ、児童発達支援センターの枠が少ないため、希望しても入園でき

ない子供たちがいる｡現在は､年少の3歳児までの希望者は入園ができているものの、

2歳児以下の子供たちは、希望者全員が入園できないという状態がある。

また、市内の児童発達支援事業所は、児童発達支援センター及び保育園のような人

的な保障はなく、最低基準もなく、不十分な環境での事業であると言わざるを得ない。

障害を持つ子供たちの療育は、食べる、寝る、出すといった基本的な生活の力をつけ

ていき、その力を土台に、人との関係や遊びの力を広げていくことである。そういっ

た力をつけていくときに大事なことは、毎日、同じ先生、同じ子供集団の中で、安心

して子供たちやその保護者が通える場であることである。

名古屋市が地域療育センター構想の中で掲げた、早期発見、早期療育の理念と実践

は、全国に誇るものである。確かに、早期発見は進んできているが、早期療育につな

がっていないと言わざるを得ない状況となっている。市として行っている保育園の待

機児童対策は、本当にすばらしい取り組みであると感じている。しかしながら、一方

で、障害のある子供たちの待機児童対策がされていない現状は、 「差別されていると

感じる」 という声が多数聞かれる。このような状況から、児童発達支援センターへの

通園を希望する子供たち全員が入園できるよう、児童発達支援センターの定員をふや

してもらいたいと強く要望する。

2015年度より、民間の児童発達支援センターへの市の人件費公私格差是正のための

補助金は、子供たちが82％出席したものと見込むとしており、出席の足りない部分に

ついては、運営法人が負担するという考え方である。さらに、 2016年度は85%､.2017

年度は88％出席したものと見込むとしている。

児童発達支援センターに通う子供たちは、医療ケアが必要な子供も含め、重症心身

障害児など障害の重い子供たちが多数通っている。そういった子供たちは、体調の崩

れ、安定のしなさから、欠席せざるを得ないことが健常児の子供たちと比べ大変多く

◆

■
争
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なってしまう。

毎日通うことのできる条件があるからこそ、体調のよい日は安心して通うことがで

きるのである。毎日通園したくてもできない子供たちを多く入園させるほど、運営法

人の自己負担がふえるということは､法人の判断で職員を減らしてしまうのではない

かと不安を感じる。また、障害の重い子供たちを受け入れてもらえるだろうかという

不安にもつながる。私たちは、どんなに重い障害があっても通うことのできる地域療

育センターであってほしいと願っている。

児童発達支援センターの役割として、出席できない子供への訪問を含め、より丁寧

なフォローを行うことこそが本来必要なことなのではないだろう力もそういった支援

を行うには、 さらなる職員増を行うための市の補助金が必要である。障害が重く、丁

寧な支援の必要な子供の療育は、より手厚いフォローが必要となるのである。こうい

った、実態とは逆行するような制度づくりには、矛盾を感じる。どんな障害があって

も、毎日安心して通うことができる児童発達支援センターにしてほしい。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1児童発達支援センターに通園を希望する子供たち全員が入園できるよう、児童発

達支援センターの定員をふやすこと。

2 どんな障害があっても、毎日安心して通うことができる児童発達支援センターに

ｰ

すること。
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平成27年請願第16号

安心して子供を産み育てられるよう保育の公的責任の堅持と保育施策の拡充

を求める件

請願者 緑区滝ノ水二丁目1219番地の1

愛知保育団体連絡協議会

会長伊藤洋子
ー

要旨

人生の土台となる乳幼児期は、どの子供にとっても大切でかけがえのない貴重な時

期である。私たちは、全ての子供たちが豊かに育ち、幸せに生きることが保障される

社会の実現を願っている。

2015年4月から、子ども・子育て支援新制度が始まった。子ども・子育て支援新制

度は、子ども・子育て関連3法の成立過程において、多くの関係者の声で児童福祉法

第24条第1項の市町村の保育実施責任を復活させるなどの改善がされた。しかし、子

ども・子育て支援新制度は､異なる基準などの格差を保育の世界に持ち込むもので、

さまざまな問題が指摘されている。利用する施設や事業によって条件が異なっていた

り、保育所と幼稚園の公定価格に大きな違いがあったりするなど、早急な改善が求め

られている。

名古屋市は、 2011年から、待機児童対策として大規模な保育事業拡充を行ってきて

おり、保育施設は急速に増加し、保育施設利用児童数は過去最大となった。しかし、

小規模保育事業の整備を進めたため、3歳児の利用先が不足する3歳児問題が顕在化

してきたり、認可保育所を希望するも、小規模保育事業所の利用が決まったりするな

どの状況もある。また、施設の増加に保育士の供給が追いつかず、保育士不足が深刻

な問題になっている。

就労保障と経済的安定は、暮らしの土台である。虐待や育児不安が急増する現在、

保護者が安心して預けられる保育施設の整備と保育士などの処遇改善は、いよいよ重

要になっている。児童福祉法第24条第1項により自治体責任が明確になっている認可

保育所の果たすべき役割は、大きくなっており、その増設が求められる。

公立と民間の保育所がともに力を合わせて保育内容を充実･発展させてきたことは、

名古屋の保育の誇るべき歴史である。どの子供にも等しく保育が保障されるために公

私間格差を是正する制度である民間社会福祉施設運営費補給金制度のもと、保育所は、

子供の日々の生活を保障し、保護者の暮らしを支えている。さらに、保育所は、そこ

に通う子供とその保護者だけでなく、地域の子育て支援の中心的役割を担ってきた。

保育所での子育て支援を充実させることは､子育てしやすいまち名岩屋の実現のため
には不可欠な課題である。

3
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ついては、安心して子供を産み育てられる社会を実現し、子供の人権を尊重し、その

健やかな育ちを最大限保障し得る保育施策が速やかに実施されるよう、次の事項の実

現をお願いする。

1 全ての子供の安心・安全で豊かに育つ権利が等しく保障されるように、子ども・

子育て支援新制度を改善するよう国に求めること。

晶春時副二見舗単無辮に ←運営燕…④鴎
ロ●

（2）保育士・幼稚園教諭・学童保育指導員などの職員の処遇を抜本的に改善できる

ようにすること。
舎雪一

誹襯春短時間と保育標準時卿区劣 琴員裏手こ
◎、

2保育を必要とする全ての子供たちが、希望する保育を受けられるよう、児童福祉

法第24条第1項により自治体責任が明確になっている認可保育所の整備を進める

こと。

⑰h胆

←公私閤格差是壬常 鍬喜一障害児保喜桑基に 吾寺屋再単#蝿月

続一拡売拷裟←

弓争卉…

(参考）

平成28年1月14日 (1） 審査打切（趣旨実現のため）

（2） 、第2項、第3項及び第4項 保留

（3）及び第5項 不採択

（2） 、第2項及び第4項 保留

審査打切（すでに議会意思確定ずみのため）

（2） 、第2項及び第4項 保留

（2） 、第2項及び第4項 保留

（2） 、第2項及び第4項 保留

審査打切（取下願提出のため）

（2）及び第2項 保留
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平成29年請願第6号

名東区の公立保育所を廃止・民営化せず、必要な認可保育所の増設を求める件

請願者 名東区高針台一丁目514番地

子どもの未来を守る会＠名東

会長伊藤なをみ

要旨

名古屋市は、 4年連続で待機児童がゼロであると発表している。しかし、年度の途

中から保育所を利用することは難しく、2016年10月1日現在では､待機児童が200人、

希望の施設を利用できずにいる利用保留児童、いわゆる隠れ待機児童が1488人いると

いう現状にあった。

きょうだいが異なる保育所を紹介され､登園が困難であったり、入所した保育所が、

安心して子供を預けられる環境ではなかったりすることなどは､働く保護者にとって

深刻な問題である。また、 2歳児までの保育をする小規模保育事業所等の増設が進ん

だことで、 3歳以上児の受け皿が不足するという新たな問題が生じている。都市部で

は、近隣住民の理解が得られず、保育所の新設が難しいという現状もあると聞く。

このような情勢の中で､果たして現存する公立保育所をなくす必要があるだろうか。

私たちは、保育の質が確保され､安心して0歳から就学前まで通える保育所を望んで

いる。今ある公立保育所を残し、新たに必要な認可保育所の増設を求める。

また、保育の質が保たれているはずの公立保育所で、臨時的任用職員及び嘱託職員

の欠員が常態化している現状は深刻である。これは、待機児童対策として、各公立保

育所の定員枠を拡大し続け、その対応を多くの非正規職員で賄ってきた名古屋市の保

育政策の問題でもある。専門性に見合わない非正規職員の低い処遇をすぐに改善する

など、欠員問題の抜本的な解決策を早急に講じてほしい。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

割偕騨一会室保育解喋路
ｰ

。

名一競学荷轄辛幾毛通是る認再裸育朧増瀞昏号と言

3公立保育所における臨時的任用職員及び嘱託職員の処遇の改善や､正規職員の補

充など、欠員問題の抜本的な対策を早急に講じること。

(参考）

平成29年8月31日 項
項
項
項

１
２
３
３

第
第
第
第

不採択 ・

審査打切（趣旨実現のため）

保留

保留

●

平成30年4月17日
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平成29年請願第19号

子供たちが健やかに育つために、休日保育事業、病児・病後児デイケア事業及

び一時保育事業の拡充を求める件

北区上飯田南町5丁目36番地シテイオ平安通101号

北区保育団体連絡会

倉垣三奈

請願者

要旨

現在、父母からさまざまな保育要求がある。中でも休日保育事業、病児・病後児デ

イケア事業及び一時保育事業についての要望が多く上がっている。

休日保育事業については、 「休日保育があり助かる。休日は仕事だが、平日に保育

所を1日休んだ分、休日保育を利用しても保育料が追加でかからないことが助かる」

という声がある一方で、 「休日保育を申し込もうとしたら、すでに定員いっぱいでキ

ャンセル待ちになってしまう」という声もある。飲食店や美容院などサービス業で働

く子育て世帯は多く、子育て世帯にとって休日保育事業は欠かせないと言える。しか

し、休日保育事業実施施設は限られており、利用したくても必要なときに利用できな

い状況である。

病児・病後児デイケア事業については、 「安心して預け、仕事を続けることができ

て本当に助かっている」という声がある一方で､ ｢利用料金が高く利用しづらいので、

負担を軽減してほしい｣、 「病気の子供を遠くまで連れて行くのは大変。近くに開設し

てほしい」という切実な声があり、実施されていない区及び支所管内での開設を求め

る声が強まっている。

一時保育事業については、非定型保育、緊急保育及びリフレッシュ保育のいずれに

おいても要望が高まっているが、 「妊娠し、安静が必要なときに申し込んだが、定員

が埋まっていて利用できず困った｣、 「メンタルの病気になり、早く一時保育に預けら

れるとよかったが、できなかった」という声があるなど、急に子育てが困難になった

ときに、利用しにくいのが現状である。また、公立保育所のリフレッシュ預かり保育

事業について、 「子育てがしんどいときに安心して預けることができ、肩の荷がおり

た気がした」 という声とともに、 「利用したくても、定員が埋まっていて利用できな

い」という声が多数上がっているのが実態である。一時保育事業を必要なときに利用

できるように拡充すること、公立保育所のリフレッシュ預かり保育事業について1カ

所ずつの受入日をふやすなど拡充し、利用しやすくすること等、子育て世帯の実態に

見合った対応が求められている。

ついては、子供たちが健やかに育つために、名古屋市の公的責任で、速やかに次の

事項の実現をお願いする。

1休日保育事業実施施設をふやすこと。

a

16
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2病児・病後児デイケア事業の利用料を下げて、 さらに第2子以降は減免すること。

3病児・病後児デイケア事業を未実施の区及び支所管内に、病児・病後児デイケア

事業実施施設を開設すること。

4一時保育事業を公立保育所のエリア支援保育所で実施すること。

弓一保菫 璋是／弓予召式魁、4呈壱 雪一F＝

詐募雛保七
ーｰーダや

、

本制織実 呉I字＋……
ー

ー ◎

(参考）

平成30年1月18日 第1項、第2項、第3項及び第4項

第5項 不採択

第1項、第2項、第3項及び第4項

保留

平成30年4月17日 保留

●

7

’
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平成29年請願第22号

子供たちが健やかに育つために公的保育制度の堅持を求める件

請願者 天白区井口一丁目708番地カルチエード石田201号

中川 梢

要旨

天白区の保育所、学童保育所等には、子育てに関するさまざまな要望が次々と出さ

れており、各保育所では、障害児保育、病児・病後児デイケア事業、延長保育、休日

保育、 リフレッシュ預かり保育、一時保育など地域からの多様なニーズを受けて、子

育て支援の充実を目指して実践を深めている。

また、学童保育所は、保護者の就労を支援するとともに、子供に適切な遊びと生活

の場を保障する、なくてはならない場所である。

子育てのかなめともなる保育所、学童保育所を守り、子ども・子育て支援新制度に

おいても公的責任を果たすことが切に求められている。

ついては、未来を担う全ての子供たちが安全で健やかに育ち、保護者が安心して子

育てや仕事ができる環境づくり、地域づくりに資するよう、次の事項の実現をお願い

する。

会的難を堅拝し竜 〒会峯保署
ｰ

＝

。ー『ｰ、

』晋 －312

シ李一 。ー、

2公私間格差を是正する制度を守り、現在の保育の質を維持・向上すること。

3子育て世代の経済的な負担を減らすために、保育料を値下げすること。また、兄

弟姉妹が在園しているか否かにかかわらず、第3子以降の保育料については、所得

制限を設けずに3歳児以上も無料化し、子供を産み育てやすい環境を整えること。
空÷ ｰ

苧

ま一定鷆暹 ●手し

。ーβｰ、 、

5子供を安心して預けられるよう、保育士等の大幅な処遇改善を図ること。

岸安心÷安全象…秒難畢L雲
ー ロ 略u…刀一

皇聡學ミ…騨央…雫
ｰテ

、

と←

7安心して子供を預けることができるよう環境を整えること。
、 一今 ､ 垂

＝

尭実を図＝一

（2）耐震・防災など、大切な子供の命を守るための対策を早急に進めること。

（3）公立保育所の送迎用の駐車場を早急に確保すること。

8
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呈耆輩4挫立保醐=
一

一

ー、

8学童保育所を守り、発展させるとともに、過大な保護者負担を軽減できるような

助成を実施すること。

（1）学童保育所が安定して運営していけるように、名古屋市が学童保育所の土地及

び建物の確保に責任を持つこと。

（2）専用室の建てかえ時に代替施設を確保する場合、その家賃や地代など必要な経

費は、名古屋市が全額負担すること。

守る齢扇
三デー

許半障率窪2
、『 Ⅱ壷 ←

。

9厳しさが増す保護者の労働実態を把握し､安心して働くことができるよう保育制

度を充実させること。

（1）産休あけ・育休あけ保育所等入所予約事業実施施設をふやし、年度途中の入所

がしやすいよう制度の充実・見直しを図ること。

鰕春湘雛児尹 …与条郷…
ｰ

一

。－Jー、

＝事菜鍔蕊繩まふ…÷…ーろ

窪挫舎主'千．吉ｲ士主'十ｲ早脊己仔竺スヨ 皀撫撫設
ー

……男 、

禦定参
生歩調閉塞に 謡熟思-し

● 一

需翠帝 、

る一と←

（5）休日保育をより多くの人が利用できるよう受け入れ枠をふやすこと。

（6）障害児を含む兄弟姉妹が同一保育所に入所できるよう、引き続き対応すること。

（7）障害児にかかわる施策を実態に合わせて充実させること。

（第9項第7号ア教育委員会関係、省略）

イ全保育所で障害児の受け入れを推進すること。

役恥民生手撰ﾅ課窓目-牌障害児鰍
〃

‐ ､＝■四

置く匙一

(参考）

平成30年1月18日 第1項、第4項、第6項、第7項（4） 、第8項（3） 、

第9項（2） 、 （3）及び（7）エ 不採択

第2項､第3項､第5項､第7項（2） 、 （3） 、第8項（1） 、

（2） 、第9項（1） 、 （5） 、 （6） 、 （7）イ及びウ

保留

第7項（1）及び第9項（4） 審査打切（趣旨実現のため）

第2項､第3項､第5項､第7項（2） 、 （3） 、第8項（1） 、

（2） 、第9項（1） 、 （5） 、 （6）及び（7）イ 保

9

平成30年4月17日

留

第9項（7）ウ 審査打切（趣旨実現のため）

9
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平成29年請願第23号

全ての子供たちに豊かな育ちを保障し、名古屋の保育・子育てを豊かにするこ

とを求める件

守山区鳥神町119番地の2

愛知保育団体連絡協議会

会長本田たみ代

請願者

要旨

名古屋市は、4年連続で待機児童がゼロであり、利用保留児童も減らしていく取り

組みを進めるとして、保育施設の整備に力を入れている。また、民間社会福祉施設運

営費補給金制度を守り、全国的に見ても先進的な施策を実施している。しかし、保育

施設の公募に対して応募が不足したり、保育士不足により運営に困難が生じるなどと

いった課題は大きくなっている。子供たちの育ちに待ったはない。全ての子供たちが

笑顔で伸び伸びと育つ名古屋を目指して、保育士不足を解消するための手だてを早急

に打ち出し、保育の量的拡大とあわせて質的向上をより図ることを強く求める。

ついては、次の事項の実現をお願いする。 ・

1 子供の命と安全、発達を保障するために、保育士不足を早急に解消すること。

24春施設の職員の配置基準妥毛墳金を夫幅+吾弓時当掲-詮←

-鍔待機児塞解ﾈ能進める捨娚一一生公茎保育訴雌会

ヰーー

4保育料を大幅に引き下げること。

5黒閤社舗上施設運営鋪給金制腱堅榊＝言

‐…紀

(参考）

平成30年1月18日 第1項、第4項及び第5項 保留

第2項及び第3項 不採択

第1項及び第4項 保留

第5項 審査打切（趣旨実現のため）

平成30年4月17日

今

’

’

10
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平成27年請願第10号

千種図書館の新築等を求める件

千種区本山町四丁目ll番地グラヴイテイ本山204号

千種図書館を考える会

伊藤洋子

請願者

要旨

名古屋市内で一番古く、46年経過した千種図書館は、坂の上に建っており、特に耐

震面で心配である。また、階段が多くエレベーターもないので、年寄りや子連れなど

が利用するには難儀である。誰もが気持ちよく利用するためには、バリアフリーが欠

かせない。

さらに、建物全体が狭いので、幅広い利用ができていない。書架とテーブル席との

間隔が狭くぶつかりそうになり、また、集会室が一つのみで、 自習、会議、読み間か

せ企画、さまざまなイベントなど全てこの部屋で行うしかなく、準備片付けも大変で

ある。他地域の図書館の見学もしたが、その差の大きさに胸が痛む。図書館の役割を

果たすには、余りにも貧弱である。

現在地は、地下鉄東山公園駅と星ヶ丘駅との中間に位置し、両駅から遠く、特に地

下鉄東山公園駅からは上り坂が続き、難儀である。駅に近い立地の図書館の利用者が

多いのは、他区を見ても明らかである。

文化発信の図書館として、ワークショップを開き、市民の意見や知恵を集め、より

よい千種図書館にしたいと考えている。

平成26年度の審議では、当局から次のような答弁をもらっている。すなわち、もと

もと東山動植物園と一体整備する形で移転改築予定であったが、平成21年度の東山動

植物園再生プランの見直しの際、計画が撤回された。耐震面、バリアフリーになって

いないこと、面積が狭く、駐車場も少ないことなどから、改修。建てかえが必要であ

る。適地を考えており、検討を進めているが、決定事案に至っていない。早期に整備

の方向性を決定したい、 とのことであった。

ついては、多くの人のアンケート、意見から、次の事項の実現をお願いする。

1 千種図書館の新築等をするに当たっては、以下を実現すること。

（1）耐震での心配があるため、安全・安心な建物にすること。

（2）誰もが安心して利用できるバリアフリーにすること。

（3）建物全体を広くすること。また、常設の自習室、会議室、親子でくつろげる部

屋、機器活用スペースなどの設置がある図書館にすること。

(4)新築､移転に当たっては､駅に近い場所に設置すること。 ｜
（5）新築、移転に当たっては、意見や要望が反映されるワークショップを開くこと。

､

11

’ ｜
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Ｉ

１

４

ｌ

ト

リ

Ⅱ

”

■

Ｄ

Ｆ

－

口

(参考）

平成27年8月25日

平成28年4月19日

平成28年9月5日

平成29年5月12日

平成29年8月31日

平成30年4月17日

保留

保留

保留

保留

保留

保留
1
1

1

｜
｜
I

’

’
’

1
1

‐
‐
ｌ
ｌ
１
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
Ｉ
ｌ
Ｉ
ｌ
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‐
１
１
１
－
１
‐
‐
１
－
１
１
‐
１
１
，
‐
‐
１
１
，
１
１
１
‐
Ｉ
富
阜
‐
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
Ｉ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
‐
！
＃
！

、
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平成29年請願第13号

などやアクティブ・ライブラリー構想に関する件

請願者 名東区富が丘177番地

名古屋市の図書館を考える市民の会

会長酒井 信

要旨

私たちは、名古屋市の図書館施策を根本的に転換させるなどやアクティブ・ライブ

ラリー構想について、教育委員会が、事実上、市民に対する説明を抜きにしてパブリ

ックコメントの実施に踏み切ったことに対して、強い不信の念を抱いている。たった

－ 1回、それもパブリックコメントの締め切りの1週間前に開かれた説明会では、 「中

身が理解できない｣、 「なぜ5ブロックに分け、A、B，Cの3タイプに分類してしま

うのか意味がわからない｣、 「この案では、名古屋市の図書館の大半が民間委託される

ことになり、図書館サービスが大幅に低下することが懸念されるので賛成できない」

といった疑問の声が噴出した。

教育委員会は､パブリックコメント実施後の2017年10月にもこの構想を正式決定す

るとしている。しかし、教育委員会のこれまでの対応は市民軽視というほかなく、パ

ブリックコメントを単なる通過儀礼にさせてはならない。

ついては、次の事項の実現をお願いする。
之， 心 ●’ ｡一 、

、

雁式渓定
0ー引K一 芦

、

ｳ鐸拠÷毛茎が＝…拳図…誤こ 、

■ 、 坐ー 一
一 ●

、

3 図書館運営に関して新たな施策を実施するに当たっては、市民に対し丁寧な説明

を行うとともに、市民の意見を聞くこと。

(参考）

平成29年11月17日

平成30年4月17日

留
項
項
項

１
２
３

保
第
第
第

審査打切（おおむね趣旨実現のため）

不採択

保留

口
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平成30年請願第1号

名古屋市図書館の縮小及び民間活力の導入をやめることを求める件

守山区弁天が丘1004番地の3

千種区・名東区・守山区・東区の図書館を考える市民の会

代表臼井泰紀

請願者

要旨

名古屋市は、 2017年12月25日になごやアクティブ・ライブラリー構想を策定した。

この構想は、名古屋市図書館を中央館、蔵書冊数15万冊のアクティブライブラリー、

5～7万冊のコミュニティライブラリー、 1～4万冊のスマートライブラリー等に分

けるものである。そして直営は中央館及び5館のアクティブライブラリーのみとし、

コミュニティライブラリー、スマートライブラリー等は民間活力で運営するとしてい

る。千種区、東区、守山区、名東区の第1ブロックでは、千種区内に置かれるアクテ

ィブライブラリーがモデル館として整備される方針である。これでは各行政区にある

図書館が全体として縮小され、民間活力が導入されることになり、市民サービスが低

下し、社会教育施設としての役割が損なわれることが懸念され、また､住んでいる地

域によって、市民の間に図書館格差が生まれる。名古屋市は、図書館運営に指定管理

者制度を試行導入しているが､構想はこれを検証することなく民間活力の導入を進め

るものであり、順序が間違っている。

市民不在のまま構想の策定を進めたことも問題である。2017年6月末に公表された

構想案は、市民への周知が不十分なままパブリックコメントが実施され、各区での説

明会も行われなかった。当初の構想案からは手直しされたが、これも市民に説明する

ことなく、策定を強行した。

構想を策定する理由として財政状況が厳しいことを挙げているが､構想が実現され

ることにより、金額的にどれほどの改善となるかは示されていない。名古屋市の税金

を何に優先的に使うかには市民の合意が求められ､名古屋市はその努力をすべきであ

る。

また、千種図書館、名東図書館、守山図書館は、築年数が48年、40年、 44年といず

れも古く、耐震性に不安があり、エレベーターがなくバリアフリーという点でもおく

れていることから、速やかな建てかえが必要である。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1名古屋市図書館の縮小及び民間活力の導入をやめること。

2千種図書館、名東図書館及び守山図書館を速やかに建てかえること。

3市民の声を聞いて図書館づくりをすること。

(参考）

平成30年4月17日 保留 I
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平成29年請願第10号

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

請願者 天白区向が丘三丁目501番地

新日本婦人の会天白支部

代表岩佐佳代子

要旨

私たち新日本婦人の会は、女性の要求の実現、子供の幸せ、平和及び暮らしの向上

を目指し、全国で運動している国連NGOの女性団体である。子供たちが安心して成

長できる社会は、私たちが最も願うところである。

子供の貧困が社会問題となる中、給食費の未納・滞納のある家庭がふえている。ま

ともな食事が給食だけであったり、一日の食事が給食だけであったりする児童・生徒

がいるという話や、中学校では昼食時に教室からいなくなる生徒がいるという話など

をあちこちで聞くようになり、心を痛めている。家庭の経済状況にかかわらず、安心

して食事ができることは、子供の情緒の発達にとっても大切なことだと思う。

学校給食は､学校給食法により、重要な学校教育の一環として位置づけられている。

義務教育は無償としている憲法第26条の原則からも、また、子供の健やかな成長を保

障するためにも、学校給食は無償にしてほしいと思い、請願署名を集めてきた。

子育て支援を目的に、自治体独自で給食費の引き下げや無償化を打ち出したところ

も少なくない。ぜひ名古屋市でも取り組むことを希望する。

行きたいまちとしてはワーストでも、住みたいまちとして1番になってほしいと思

う。

子育てするなら名古屋市へと思ってもらうための手始めとして、ぜひ取り組むよう

お願いする。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1 名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること。

(参考）

平成29年8月31日

平成30年4月17日

保留

保留

I
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平成29年請願第14号

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること等を求める件

請願者 北区金城四丁目5番9号

新日本婦人の会北支部

支部長津田由紀

要旨

新日本婦人の会は、女性の要求の実現、子供の幸せ、平和及び暮らしの向上を目指

し、全国で運動している国連NGOの女性団体である。

子供の貧困が大きな社会問題となる中、給食費の未納・滞納のある家庭がふえてい

る。まともな食事が給食だけであったり、一日の食事が給食だけであったりする生徒

がいるなど、学校給食の果たす役割は、かつてなく重要となっている。少子化対策や

子育て支援を目的に、自治体独自で給食費の引き下げや無償化を打ち出したところも

少なくない。家庭の経済状況にかかわらず、安心して食事ができることは、子供の情

緒の安定にとっても大切なことである。

学校給食は､学校給食法により、重要な学校教育の一環として位置づけられており、

心身ともに急速に成長する学齢期を豊かな給食で支えることは､教育の重要な役割で

ある。

義務教育は無償としている憲法第26条の原則からも、子供の健やかな成長を保障す

るためにも、学校給食は、直営自校調理方式で行うとともに無償にしてほしい。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1 名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること。

、

2圭奔毒の尖P…鐸

(参考）

平成29年11月17日 項
項
項

１
．
２
１

第
第
第

保留

不採択

保留平成30年4月17日

’
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平成29年請願第15号

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

請願者 中村区中村町1丁目4番地

新日本婦人の会中村支部

支部長渡辺宣子

要旨

名古屋市の学校の給食費は、無償にしてほしい。

学齢期の子供が2人、 3人といる家庭では、給食費だけでも毎年何万円もかかり、

経済的に大変である。給食費が無償になれば、家計のやりくりに困っている子育て家

庭への支援になり、子育て世代や若い人たちが安心して住める名古屋になる。

さらに、学校現場にとっては、給食費の徴収や滞納者への対応といった負担が解消

されることになる。そのため、超多忙と言われる学校現場にはメリットになると聞い

ている。

学校の給食費を無償にして､子育てするなら名古屋でと言われるようになればすぱ

らしいと思う。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1 名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること。

(参考）

平成29年11月17日

平成30年4月17日

保留

保留

0

‐

’

’
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平成29年請願第16号

名古屋市の小中学校の給食費を無償にすることを求める件

請願者 緑区桃山一丁目16番地

新日本婦人の会愛知県本部

会長小池まり子

要旨

学校給食費の無償化は、義務教育は無償としている憲法第26条の原則からも、子供

の健やかな成長を保障する上でも、子供の貧困予防対策としても大きな意義がある。

名古屋市では､経済的な理由によって就学が困難な児童生徒の保護者に対して援助

を行う就学援助制度があり、それにより給食費は実質無料になる。しかし、今、就学

援助の認定基準を超える所得があり、就学援助を受けられない世帯でも、生活は厳し

く、暮らしに必要な経費を削って給食費を捻出している家庭がたくさんある。最近の

若い世代の働き方は、父親も非正規雇用であることが多いなど、安定していない。生

活費もぎりぎりである中で給食費を払わないといけないのが現状である。

また、子供たちが高校や大学に通う際に必要となる将来の学費をためるために、少

しでも働こうという母親がふえている。しかし、そうすると世帯の所得が一時的にふ

え、就学援助制度を活用することができない。

全ての家庭に対する支援となることから、学校の給食費を無償にしてほしい。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1 名古屋市の小中学校の給食費を無償にすること。

(参考）

平成29年11月17日

平成30年4月17日

保留

保留

◆
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平成29年請願第22号

子供たちが健やかに育つために公的保育制度の堅持を求める件

請願者 天白区井口一丁目708番地カルチエード石田201号

中川 梢

要旨

●

天白区の保育所、学童保育所等には、子育てに関するさまざまな要望が次々と出さ

れており、各保育所では、障害児保育、病児・病後児デイケア事業、延長保育、休日

保育、 リフレッシュ預かり保育、一時保育など地域からの多様なニーズを受けて、子

育て支援の充実を目指して実践を深めている。

また、学童保育所は、保護者の就労を支援するとともに、子供に適切な遊びと生活

の場を保障する、なくてはならない場所である。

子育てのかなめともなる保育所、学童保育所を守り、子ども・子育て支援新制度に

おいても公的責任を果たすことが切に求められている。

ついては、未来を担う全ての子供たちが安全で健やかに育ち、保護者が安心して子

育てや仕事ができる環境づくり、地域づくりに資するよう、次の事項の実現をお願い

する。

●

(第1項～第9項第6号子ども青少年局関係、省略）

9厳しさが増す保護者の労働実態を把握し､安心して働くことができるよう保育制

度を充実させること。

（7）障害児にかかわる施策を実態に合わせて充実させること。

ア守山養護学校高等部産業科の増築及び天白養護学校の整備に関する計画を

明確にし、確実に施行すること。

（第9項第7号イーエ子ども青少年局関係、省略）

(参考）

平成30年1月18日 保留

平成30年4月17日 保留

0
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平成30年請願第2号

子供と保護者が安心できる少人数学級の実現を求める件

請願者 北区長喜町2丁目13番地の5

西田義弘

要旨

勺

子供たちの健やかな成長は、名古屋市民の心からの願いである。私たちは、心が通

い、命を大切にする学校をつくるために、子供たちに最善の環境を与えたいと思う。

名古屋市では、2002年度より順次小学校1 ．2年生の30人学級、中学校1年生の35

人学級が実施されてきたが、 2010年度からは少人数学級の拡充が見送られている。

一方、県内の自治体では、この間に限られた財源のも､とで、少人数学級の対象とな

る学年が着実に拡充されてきた。今や名古屋市は、県内の他の自治体と比較しても、

大きく立ちおくれていると言わざるを得ない。

また、市立の小中学校においては、この10年余りに非正規の臨時教員が急増し、教

員の2割を超える異常な事態となっている。今、教育現場では、個別的な支援を必要

とする子供たちが激増している。子供たちや保護者の思いに寄り添いながら、より丁

寧な指導をしていくためには､少人数学級を拡充していくことが不可欠となっている。

2017年度の県費負担教職員に係る政令市への権限移譲により、学級編制基準、教職

員定数、新規教職員の採用数などは市が独自に決定することが可能となった。今後、

名古屋市が国に先駆けて必要な予算と教職員を充て、全ての学校に少人数学級を計画

的に実施することを願う。

ついては、次の事項の実現をお願いする。

1学級編制基準を緩和し、名古屋市立の小学校、中学校及び高等学校の全学年に正

規の教員配置で少人数学級を早急に拡大実施すること。

2特別支援学校をふやし、子供たちを大切にする教育を進めること。

●

(参考）

平成30年4月17日 保留

、
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